

EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN L. M. HERMIA VASQUEZ Calle Malecón y Sacre. Tercer Piso - casilla N° 9	ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA Política - Literatura - Intereses Generales. AÑO II - EDICION DE 4 PAG - VALE 10 Cvs. NÚM. 92 Babahoyo, 18 de Julio de 1935. Ecuador	EDITOR Jorge C. Boda. ADMINISTRADOR Alfredo Larrea P.
---	---	--

El Gobierno no debe Desatenderse de la Suerte de Los Pueblos

Ya se rumoreaba, que las relaciones entre el Gobernador y el Gerente de los Estancos no eran muy cordiales. Las causas? No es posible precisar por el momento, más, la noticia transmitida desde Quito y que se publica en otro lugar de esta misma edición, parece aclarar un tanto, sobre la verdadera situación del Gobernador ante el criterio mismo del Gobierno; o sea, el divorcio total existente entre gobernantes y gobernados en esta provincia, que el pueblo con su abstención, supo exteriorizarle al Dr. Velasco a su arribo a esta ciudad, no ha mucho, como muda y elocuentemente protesta, ya que la actual administración provincial no satisface los anhelos populares de mejoramiento y garantías individuales, ni es adecuada para poner en práctica el programa de reconstrucción del Gobierno Central, con el rompimiento de trincas que se han perpetuado y están fuertemente arraigadas por obra y gracia del servilismo y falta de dignidad por las conexiones de los mismos e inercia de la autoridad.

Si el Ejecutivo deteniéndose por un momento, a contemplar la verdadera y crítica situación de esta provincia, como es su deber, y convencido de la necesidad de su reorganización no la mejora, ya no podrá decirse, tal vez, que se ignoran los procedimientos que a diario se ponen en práctica, ni que el pueblo, no conviene con sus gobernantes, sino que él mismo se indignará el ningún caso que hace el Primer Magistrado de la suerte de ciertas provincias, entregadas por completo en manos de sus opresores.

Y entonces, ya no quedará sino buscar la forma de contrarrestar el desgobernio provincial, por instinto mismo de conservación, ya que no sería posible, vivir dentro de un régimen en que se desoye el clamor de los pueblos, que se debaten en medio de la tiranía y faltos de toda garantía; en que no se respetan los derechos de los ciudadanos; y donde no hay más ley, que el querer arbitrario y despótico, como con tanta frecuencia se dá

a conocer en las columnas de este periódico.

Sin embargo, de esperar es, que el Primer Mandatario, enterado de la miserable situación de la provincia, vuelva sus miradas, y ponga remedio a este continuado y hondo malestar, que desde en mucho de los ideales preconizados por su Gobierno.

Esperemos, pues.

De Quito EL GOBERNADOR

Pide se cambie al Gerente del Estanco

ES POR ESCISION HABIDA.— "ACCION CIVICA" DE QUITO ACTIVA LA SEPARACION DEL GOBERNADOR.— GERENTE EN CAMBIO INDICA CUAL ES LA CONDUCTA DEL GOBERNADOR EN LO ADMINISTRATIVO

Julio 13 de 1935—"El Democrata"—Babahoyo

[Recibido el 15]

De fuente autorizada sábase de la escisión habida entre el gobernador de esa Sr. Juan Salcedo Briones y el Gerente de los Estancos de Alcoholes don Juan José Vivas.

Dícese que el gobernador se ha dirigido al Director Accidental de Alcoholes y al Ministro de Hacienda, pidiendo el cambio del Gerente de Los Rios, aduciendo enemistad para con el régimen.

No se sabe nada acerca de las resoluciones que tome el Ejecutivo respecto al nuevo lio administrativo de esa provincia.

El candidato de los interesados para el nombramiento del nuevo gerente, es el señor Ubaldo León Guerrero.

"Acción Cívica", por otra parte, activa sus gestiones para desplazar al gobernador de su sitial ya que está comprobado su relajamiento con el Pueblo riense.

Anuncian al Tesorero Municipal

UNA FISCALIZACION.— BS POR DENUNCIAS DE "EL DEMOCRATA"

Tenemos conocimiento que el fiscalizador señor Ríos, en vista de las denuncias hechas en las columnas de este periódico, se prepara hacer una fiscalización a la Caja de la Tesorería Municipal con cuyo objeto ha llamado al Tesorero Sr. Próspero Salcedo, y le ha ANUNCIADO, enseñándole un ejemplar de "El Democrata", que se PREPARE, por que va hacer una visita de inspección.....

EN SU VIAJE EL PRESIDENTE PUDO COMPROBAR EL DESCENTENIMIENTO DEL PUEBLO CON SUS GOBERNANTES

El Presidente de la República, Dr. José María Velasco Ibarra, en su viaje último a esa, ha comprobado plenamente el disgusto de ese sufrido pueblo por tener autoridades que no contemplan el programa del actual mandatario.

El pueblo riense sabrá interpretar propios anhelos y romperá de una vez por todas con la trínca.

Por correo comunicaré detalles.

CORRESPONSAL

Nota de la Redacción. Sabemos que al tener conocimiento el gerente Vivas de las gestiones del gobernador para reemplazarlo, se ha dirigido a su vez al Gobierno haciéndole ver el porqué de las maniobras de aquél, y cuál es la función administrativa que desarrolla.

También se nos ha asegurado que sabedor el gobernador de la actitud del gerente, se ha dirigido a éste, no sabemos en qué sentido, ni cuál ha sido el resultado de esa entrevista.

De todas maneras, de ser cierta la escisión habida y los ejércitos de parte y parte, esperamos que se descorra el velo que al Gobierno le tiene cegado, sobre la verdadera situación de esta provincia en lo político y en lo administrativo, que como hemos manifestado en otras ocasiones es un completo desastre.

Fue citado el Rector del Colegio Espejo

CON EL JUICIO DE ALIMENTOS QUE LE PROPONE SU ESPOSA

Cumpliendo órdenes del Alcalde de 1° de Quito, señor Benjamín Peralta, el escribano señor don José María Aspiazú, citó el día lunes de la presente semana al Rector del Colegio Espejo don Luis Alberto Andrade, con la demanda de alimentos propuesta por su esposa señora Isabel Carrera de Andrade, que reside en Quito al cuidado de sus hijos.

El mismo deprecatorio vino en el mes pasado para el efecto de la indicada citación, mas, los señores Alcaldes se excusaron alegando amistad con el demandado; excusas que por no ser legales se han rechazado conminándoles para su ejecución.

El deprecatorio ha sido ya de vuelta a Quito, para el efecto de que señale el juez la cantidad que el Rector debe pasar a su esposa mensualmente, para su manutención y la de sus hijos.

Gratitud

La gratitud, es una virtud, que no nos conformamos con guardarla para sí mismo, sino que antes por el contrario tratamos de expandirla a los cuatro vientos. Se trata pues de que en estos momentos en que estoy libre y salvo, después de una penosa y gravísima enfermedad, gracias al cuidado y bondadosas atenciones prodigadas por el competente galeno, Sr. Dr. Pedro E. Zevallos Jijón, quiero hacer público reconocimiento de mi agradecimiento e imperecedera gratitud al prenombrado Dr. Zevallos Jijón.

Delmiro Baratau.

Julio 15 de 1935.

El Verdadero Patriotismo

Comienza por ser honrado y laborioso; gobierna tu hogar con el ejemplo de tus propias acciones (Pasa a la 4ª página)

El Puente de Barreiro

[Viene de la 2ª página]

hace, debido a los esfuerzos y entusiasmos del amigo Rivera, el padre de Barreiro como lo llama nuestro apreciado Sr. Aspiazu, aun cuando él se gane sus ochavos cobrados por el pasc, a quienes no siendo ve- cinos de ninguna de las dos parroquias Babahoyo y Barreiro lo utilizan, así como también por las asémlas que transitan: esto para reparos del puente.....

Más, nuestro Municipio que está en todas, y que como nadie, se distingue en cuanto, invertir los dineros públicos, desde luego en obras productivas a la colectividad, ha visto que aquello de tener un puente gratis costead por un particular, no era decoroso, y saliendo por sus fueros, y aprovechando que muchos propietarios de Barreiro, han regalado parte del material para la construcción de un puente verdadero, que además sirva de paso para carros, aun cuando no haya carreteras por donde ir, ha resuelto, por su cuenta construir el puente con el piso embaldado, y de la exteación de ción de cuatro metros de ancho, es decir, algo más que decente, seguro.

Para ello, se ha fijado en los exiguos fondos de la parroquia Barreiro, que montan casi a dos mil sueres, y que dicen las malas lenguas, que antes de comenzar el puente ya están gastados cosa de quinientos sueres.

También se dice, que la persona que va a vender las tablas está ya elegida; y que, entre cuerdas, tablas, y clavos se irán los dos mil sueres, quedando endeudada la parroquia.

Es por ello, que los verdaderamente vecinos y nativos de Barreiro, protestan, pues, en ello, vea solo una dilapidación de sus fondos, que para extuar se ha dado oídos a una solicitud presentada al Concejo, pero en la cual no constan las firmas de sus habitantes, quizás tal vez de los recintos a quienes han sorprendido los interesados.

Por nuestra parte, creemos, con los principales habitantes de Barreiro, que lejos de invertir sus fondos en otro puente, se construya más bien la casa de la parroquia, en donde

E. M. Hermida U.

ABOGADO

ESTUDIO:

Calle Suere. Altos de la
Judicatura primera de Letras.

Apartado de correo número 9

A UN RICO

¿Quién te ha dado tu hacienda o tu dinero?
O son el fruto del trabajo honrado,
o el haber que tu padre te ha legado,
o el botín de un ladrón o un usurero,

Si el dinero que das al pordiosero
te lo dió tu sudor, te has sublimado;
si es herencia, ¡cuán bien la has empleado:
si es un robo, ¡cuán das mal caballero!

Yo he visto un lobo que, de carne ahito,
dejó comer los restos de un cabrito
a un perro ruin que presencié su robo,

Deja ¡oh rico!, comer lo que te sobre,
porque algo más que un perro será un pobre,
y tú no querrás ser menos que un lobo.

José M. Gabriel y Galán

El Amor y la Mujer

—El amor es la agitación de la vida, y la amistad su reposo.

Mme. Cottin

—El amor es el rey de los jóvenes y el tirano de los viejos.

Oseestiera

—En amor, el engaño vá casi siempre más lejos que la desconfianza.

La Bruyère

—Los amantes viejos que recuerdan su brillante juventud, no pueden menos de mirarse sin reír o sin llorar.

Publio Siro

PANADERIA 'Bolivarense'

DE ALEJANDRO VITE

VENTANAS

Se elabora el mejor pan que se vende en la localidad y que su sabor satisface los gustos más exigentes. También hacemos dulces de toda clase para la venta al por mayor y menor

Para convencerse, acérquese a este establecimiento y lo atenderemos con la cultura que Ud. se merece.

pueda funcionar la Tenencia Política, la Escuela y el Cuerpo de Bomberos, que tanta falta hace, dejando para mejor tiempo la construcción del puente, que por de pronto no es indispensable desde cuando Rivera lo vá hacer en las mismas condiciones anteriores, debiéndole únicamente exigir que cumpla con todo cuanto ofrece, sin salirse de los límites sobre todo en los días de fiesta; pues, para no auyentar a los concurrentes no debe cobrárseles en la forma realizada el año anterior, Barreiro, Julio 16 de 1935
PKPE.

ANECDOTA

Entre Castelar y Martos

"El genio de Castelar disculpaba su vanidad y hasta la hacía simpática por lo espontánea, ingenua y franca. Era el primer orador del mundo en su época, y a nadie chocaba que no disimulase su propio convencimiento. Florecía por entonces otro gran orador español, Martos, que era, en técnica tribunicia, el polo opuesto; clásico, conciso, ceñido, sobrio, justo de frase. Una tarde en el congreso, Castelar, durante el curso de su magnífica peroración, abusó un tanto de su "yoísmo". Martos le interrumpió con estas palabras mordaces, incisivas, que se han hecho célebres en la historia del parlamentarismo español: "El señor Castelar es tan ególatra que en un bautizo quisiera ser el recién nacido, en una boda la novia i en un entierro el difunto"

Crónicas de Quito

(Viene de la 1ª página)

Carmen de Cármenes: déjame que esta noche de luna ponga un paréntesis de romanticismo a la ruda realidad del vivir de abandono y de hastío. Es que está la noche bella. Constelada de luna y de estrellas; mientras tú duermes en tu muelle lecho de princesa romántica, yo te contemplo a través de la embrujada luna. Y pienso anestesiado de la dulzura de tus negros ojos en el poema inédito de los dos capullos de rojas rosas, que te ofendí esa mañana tragante, al encontrarte providencialmente en tu camino. Carmen: ¿qué has hecho de aquellas rosas? Tú estabas, como siempre, linda. No pude hablarte. No pude en mi exaltación de vencido manifestar te toda la torrencera de mi cariño. Vi modular el cántico de amor que tú me inspiras. Me alejé de tí como de la boca de un abismo.... Sí, y mientras me alejaba contemplando tu belleza, ca paz de perderme en el laberinto de la locura. No quiero verte por no excitar mi amor mons -

EL GALLITO

— D E —

SERAFIN GWZMAN GARCES
VENTA DE LICORES Y DEL

POPULAR CANELAZO, ATENCION
ESMERADA. Dirección Calle

POR MARCOS FIERRO

Deportivas

La proxima disputa del Escudo RODRIGUEZ

El conocido y entusiasta deportista señor Jacinto E. Rodríguez, próximamente debe entregarse a la Federación Deportiva de Los Ríos un artístico y valioso trofeo para ser disputado durante cinco años, por los equipos de foot ball de las ligas deportivas cantonales, afiliadas a la Entidad Provincial.

El trofeo de nuestra referencia lo forma una rama de caaco con su correspondiente mazorca, que se apoya en un pié de madera, como la rama y la mazorca, en la cual se hallan grabados cinco escudos de plata en el que se inscribirá el nombre del equipo ganador. En el centro de la mazorca irá grabada además una placa con una leyenda que contendrá el objeto para el que ha sido destinado el escudo y el nombre del donante.

Las bases y condiciones técnicas y generales para esa disputa se encuentran al terminarse, según tenemos conocimiento, y deberán ser dadas a conocer a los señores Presidentes de las Ligas Deportivas Cantonales con la debida oportunidad, sin perjuicio de que se les dé cuenta por telégrafo, de la realización del torneo que se llevará a cabo en el mes de Setiembre del presente año y en el propio mes durante los cuatro años restantes.

Desde ahora nos apresuramos a asegurar que la disputa del Escudo Rodríguez será reñida, por encontrarse perfecta -

(vase a la 4ª página)

trouosamente, porque sé que me envenenas de imposible con tu glacial indiferencia... Y, sin embargo, cuando te miro y mis ojos espejan tus encantos, parece que tu luz entra en mí, con el arrullo de todas las caricias. Esta noche, constelada de estrellas, se parece a la noche de mi alma constelada de ensueños para tí.....

FLAGEMOAL

Segundo A. Díaz

Ofrece sus servicios a la noble ciudad Babahoyense en escultura y pintura.

Su domicilio queda en la calle Cinco de Junio y Diez de Agosto.

La acreditada 'Tungurahua' de Carlos I. Marcial H.

Debido al considerable aumento de su clientela, prueba feaciente, que el esmero y puntualidad con que se ejecutan las obras que le confían, necesita operarios competentes i cumplidos, ofreciendo pagar los mejores precios de la localidad. Visíteme y convencera de que mi oferta es realidad.

La Fiesta del Estudiante

Desde el día domingo 14 del presente mes se dió comienzo a la celebración de la Semana del Estudiante, con un baile social organizado por el alumnado en los salones del Muy I. Concejo Cantonal, cedidos galantemente para tal objeto.

Al recibir la invitación correspondiente nos prestamos a concurrir a la fiesta que se anunciaba como una de las mejores de la temporada. I nos encontramos ante una pasmosa realidad; la falta de elementos con quien hacer la fiesta. Unos pocos alumnos se habían encargado de organizar el programa y se encontraban ofuscados en razón de no haber un sólo profesor que ayude a sus labores y luego porque las bellas féminas sus compañeras de áulas tampoco habían querido concurrir a ese acto social.

Es decir, que ayer como hoy, existe ese divorcio entre el profesor y el alumnado, y que cada cual tira por su lado, sin acordar un plan de acción eficiente: ya en lo social, ya en lo intelectual. Las cuentas claras. Hay motivo para ello; Es una de las sesiones de la Directiva del Plantel, un Profesor manifestó y dejó constancia en acta que el profesorado no tenía que oír ninguna opinión de los alumnos, que debían ser aislados de toda gestión y desechadas sus peticiones. Y casualmente se trataba de una opinión del Rector. Es claro que esa bárbara opinión de un profesor obtuso, fue acogida y puesta en práctica inmediatamente: el alumnado por un lado y el profesorado por otro.

En Guayaquil, anuncia la prensa, se hizo la solemne proclamación de la Señoría Vicente Rocaforte, por el Vice Rector, encargado del Rectorado

José E. Arellano

Vende mercaderías Nacionales y extranjeras, por mayor y menor.
Compra productos del país.
Calle Veintiseis de Mayo,
Plaza del mercado.

y con toda la solemnidad debida; aquí, esos actos, están encargados a un alumno, ya que los profesores se encuentran tranquilamente en sus casas sin tomar en cuenta a esos pobres alumnos que están contribuyendo, con su presencia en el plantel, a hacerles, participe de una suma en el Presupuesto Nacional.

Por todas estas consideraciones, creemos que este año, esa festividad pasará desapercibida y así lo esperamos, ya que de encargarse a los alumnos la organización de los actos sociales sin tener la representación y respaldo del profesorado, todo empeño en ese sentido resultará fallido.

Terminaremos haciendo inapropiado que todo el profesorado sólo se negó a prestar su contingente personal, sino aun el monetario, ya que no reconocen por hoy la deuda de UN SUCKE por concepto de invitación.

Ignoramos además los motivos por los que el rector no cedió el salón de actos del Colegio para que se lleve a cabo la última fiesta y hubo que recurrir a los salones municipales cosa que censuramos acremamente.

ALCÁNTARA.

Perpetua S. Bravo NORMALISTA

Ofrece sus servicios profesionales en cualquier asunto relacionado con la Pedagogía Moderna.

Fin de la Educación

(Viene de la 1ª página)

"Nuestros establecimientos están sometidos a una crítica demasiado viva, están expuestos a violentos ataques. Mientras que no se comprenda bien su carácter y se estudie bien su origen; mientras su significación no sea apreciada exactamente, el pueblo fácilmente puede ser víctima de agitadores egoístas que explotarán sus prejuicios para su interés personal.

"Para luchar contra esos agitadores "egoístas" es para lo que está llamada la escuela. De una vez pará siempre hay que declararlo con toda la claridad: América ha hecho ya su revolución y el poder público está por completo en las manos del pueblo."

Según eso, se ve claramente contra qué debe luchar el educador: contra todo lo que incite a la revolución futura. Está claramente expresado lo que él debe hacer. He ahí la directriz de Coolidge.

No es del todo nueva. Así hablaba Guillermo II en 1889: "Desde hace mucho tiempo escribía Guillermo II en su Ordenanza del 1889—alimentaba el pensamiento de que es preciso que la escuela sirva para combatir la extensión de las ideas socialistas y comunistas.

En primer lugar, la escuela, educando a los niños en el temor de Dios y en el patriotismo, debe echar los fundamentos de una idea sana de las relaciones poiticas sociales. Entre tanto, he de declarar que en estos tiempos en que las declaraciones y errores socialistas se propagan con un celo extraordinario, la escuela debería intentar los mayores esfuerzos para contribuir a dar a conocer lo que está conforme con la realidad objetiva y con las posibilidades reales. La escuela debe, desde la más tierna infancia, despertar el convencimiento de que las ideas socialistas no sólo se oponen a los preceptos de Dios y a la moral cristiana, sino que son igualmente irrealizables desde un punto de vista práctico, y, en consecuencia, periclosas para el individuo y para la colectividad."

¿Qué ha cambiado desde entonces? Semjantes palabras se las dirige hoy el poder público a los comunistas. Además, esa actividad la aprecian los representantes del cuerpo docente como una actividad efectiva: "El Estado demostrado, desde hace mucho tiempo, su derecho y su actitud para enseñar y para formar el niño—dice Pflger [Schulpolitisehes

PERMANENTE

Se le comina al traposo Eduardo Tejada y Camba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delicado y mande a cancelar el dinero que se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

Compro

Arroz en cáscara
Cafe en Concha
Achiote, Caucho,
Algodón.

CUEROS de

lagartos,

iguanas,

culebras,

venados,

sajinos,

Tigrillos

y los demas productos del monte.

Hugo Behr.

BABABOYO—MALECON

[Jhrbureh] la cuestión es indiscutible.

"La escuela primaria ha pertenecido siempre al Estado" "La escuela es cosa del Estado y debe seguir siendo cosa del Estado" Por consiguiente, sería un error creer que el Estado se limita a indicar a la escuela sus principales cometidos y nada más. No; toda la organización de la enseñanza primaria, la totalidad de los programas, los métodos de enseñanza, el funcionamiento de la escuela, la formación y la selección de los maestros todo absolutamente todo, está subordinada a la consecución.

[Jornadas Pedagógicas de LEIPZIG.]

El Puente de Barreiro

He allí un pequeño problema. Una pequeña intriga si se quiere, en que luchan intereses de parte y parte.

José Amador Rivera, pretende continuar con este servicio público gratuito, según él, pero del cual no deja de tener sus ventajas. Ello es razonable, ya que su sudor le cuesta, solo que, en veces se sale del "compartimiento" y cobra al que se deja, y nó con muy buenas maneras hasta, por el poncho que cargan los arrieros, lo cual es propiamente pasarse.

De todas maneras el puente sin costo ninguno para nadie, se

(Pasa a la 3ª página)

De Administración

Al Comercio y al público le ponemos en conocimiento que debe enterarse con el suscrito en todo lo q' se relacione con los anuncios en el periódico.

ALFREDO L. LARREA P.

LA MODERNA

Piladora de arroz y café

ESTA bien acreditada Piladora, CON VEINTE AÑOS CONSECUTIVOS AL SERVICIO AL PÚBLICO, comunica a su distinguida clientela y al comercio en general, que se lema no está en ofrecer "TODA CLASE DE GARANTIAS" por el mero hecho de hacer propaganda, tales como varias que aparecen así: "proporcionamos sacos para la conducción de arroz", "conoce, demos bodegaje gratis", "aceptamos rebajos en los precios por pilada de arroz— Tales ofertas, como no se escapan a la clara penetración de Ud., no constituyen "GARANTIA" alguna, sino, simple y llanamente UNA FACILIDAD.

LA ACREDITADA PILADORA LA MODERNA sí garantiza a Ud., en cambio, responden por todos los depósitos de arroz con que la favorezca su selecta clientela y al público en general, que se respaldan, con la garantía que existe ante la Intervención de Zona de la Contraloría General, en Guayaquil, con el valor del inmueble y sus modernas maquinarias. El anterior departamento del control siempre nos honra con sus mejores INFORMES en todas las fiscalizaciones a que por disposición de la ley nos somete.

Sus bodegas tienen la garantía del SEGURO CONTRA INCENDIOS. LA MODERNA ofrece a Ud., todo aquello que está dentro de la esfera de lo posible, y las GARANTIAS que ofrece, que son las mismas de hace una VEINTENA DE AÑOS en que se fundó, redundan en positivo beneficio para Ud., pues sus recibos en depósito gozan de absoluta confianza ante instituciones bancarias y establecimientos comerciales, permitiéndole a Ud. la facilidad de efectuar toda clase de transacciones.

VISITENOS Ud. personalmente y, en nuestras oficinas tendremos sumo agrado de atenderlo, ofreciéndole en verdad, condiciones más ventajosas y amablemente garantizadas que cualesquiera otra Piladora de plaza.

Germán F. Bravo
PROPIETARIO.

Se suspendió el servicio de Alumbrado Eléctrico

Desde anoche está la ciudad privada de tan importante servicio, y no se sabe a punto fijo hasta cuando, pues si hemos de atenernos al comentario público, esta situación se debe a la aguda crisis por la cual atraviesan los fondos municipales, y mientras no se rehabiliten un tanto, permaneceremos en tinieblas.

Por falta de espacio no se publican; artículo al respecto, quedando en gúleras para la próxima edición.

Verdadero...

(Viene de la 1a. página)
ciones y con una dulce rectitud; entrega noblemente al porvenir las energías de tu cuerpo y de tu alma, y serás un gran patriota.

Si quieres conocer a otros patriotas grandes, mira a los hombres que trabajan callados en los talleres y en los campos, y en todo sitio de labor honesta. El que rompe la tierra con su arado; el que levanta un muro, ladrillo por ladrillo; los que tienen un riol, con dolor de su cintura; éstos, en su silencio, dicen gran bien de la patria, y en silencio la engrandecen cada minuto con su esfuerzo. Todo aquello que enorgullece a la república lo hicieron los que trabajan callados. Callados para la vanidad y la mentira.

Cuando veas a un hombre nacido en tu misma tierra, que es haragán, que defrauda a la comunidad, o que la prostituye, niégale patria, niégale patriotismo. Y al extranjero sobrio, ve rídico y honrado, que hace su obra a conciencia, por humilde que ella sea, y cobra y paga con equidad, y ama el bien y la justicia, siéntelo ciudadano como tu y anhela que la nación se llene de estos hombres.

No creas que ama a su hogar el que conspira contra la paz y el bien de los demás hogares. No creas que ama a su patria el que envuena el aire con su aliento de odio al extranjero. Del que diga un discurso altisonante, en elogio de la patria, necesario será que conozcas sus costumbres para saber si la ama. Aléjate presuroso de los que emplean el tiempo en repetir que son patriotas y viven del patrio tismo de los demás.

El verdadero patriotismo es trabajo y es amor: es el corazón en paz y la conciencia limpia.

(De "Alma Nueva")

Deportivas

[Viene de la 3ª página]
mente bien organizados, por lo pronto, los equipos de esta ciudad, de Vines y Pueblo Viejo, faltando sólo Catarama y Baba.

Dada la buena preparación de los futbolistas vinciños y pueblovejeses creemos que los nuestros tendrán huesos que roer y no será nada difícil, si

Rindió ya sus cuentas el ex-Tesorero de la Sociedad "Luz al Obrero" Faltando algunos comprobantes

El 29 del mes pasado rindió las cuentas de la Sociedad de Artesanos "Luz al Obrero", don Henoc Maldonado, las mismas que fueron observadas por los miembros designados para el efecto, señores Fidel Rodríguez Silva, Presidente, Pedro H. Rodríguez Secretario y Bolívar Bolaños M. Prosecretario; quienes en algunos puntos no estuvieron conformes con las cuentas presentadas hasta el 25 de enero del presente año, en que fue nombrado el nuevo Tesorero, y desde cuya fecha ha venido postergándose dicha rindición.

El Saldo efectivo entregado al Tesorero asciende a Sesenta y cinco Quince Sucres, ochenta centavos, aclarándose que no ha sido posible comprobar los ingresos de dinero por concepto de cuotas mensuales y mortuorias, por cuanto el Tesorero saliente no ha podido presentar los talonarios respectivos, que son los únicos comprobantes legales y justificativos.

También se deja constancia de que los asientos de ingresos por concepto de subvenciones y arrendamiento, así como los egresos por comisión de cobro del Tesorero no están respaldados con los correspondientes comprobantes, como literalmente se ha hecho constar en el acta.

En estas condiciones se ha hecho cargo el nuevo Tesorero señor Francisco Soria, quien, si ha rendido la correspondiente garantía.

Crónicas de Quito Fin de la Educación

Por CHULGUIN

[Pasa a la 2ª página]

Se aproxima el Congreso. Este es el pensamiento y fe de los que esperan, y esperan desesperados.....Pero qué quieren los devotos deber a los padres de la Patria? Ya...

Esta tarde me encontré con un amigo del Congreso; me decía: caramba, desde que me deschararon de mi puesto estoy fregado, pero ya vienen los congresistas y quizás los boten..... Y votar, exactamente es, según preparativos, el afán que traerán los denodados representantes de los pueblos. Veremos a los beligerantes batirse en las arenas del Palacio, con la fiera desesperada de enemigos encarnizados.

Lo que no sabemos es si el Pueblo contemplará impasible esas escenas de odios y pasiones acumuladas al ardor de sus intereses personales, durante un año de estar huérfanos del presupuesto.

Por su parte el Gobierno luchará hasta gastar el último cartucho con la altivez de quien "entre fuertes" está sirviendo al país honradamente y seguro de quien lucha así cumple con los sagrados mandatos de la Patria.

(Pasa a la 3ª página)

si las prácticas deportivas no se llevan a cabo con la constancia y decisión que el caso requiere, dejar en manos ajenas ese trofeo. De todos modos confiamos en que los viejos y positivos valores, honra y prezo del deporte local, pondrán todo su empeño en orden a conseguir ese triunfo para la ciudad y para ellos.

Por lo demás la cultura tradicional de nuestro pueblo campeará en los días en que las justas cabalerosas se lleven a cabo. Ese es otro de los triunfos que Babahoyo cosechará para la Historia y en aras del engrandecimiento del deporte nacional.

Es imposible descubrir una isla inhabitada; y si hay que continuar viviendo solamente, como una consecuencia inevitable, que el medio educa al niño diariamente, y precisamente en el sentido que agrada a la clase gobernante, puesto que la ideología de la sociedad domina por completo, y cada institución oficial no hace más que ejecutar las órdenes de la sociedad. Es absolutamente imposible escapar a su influencia.

He ahí por qué están igualmente equivocados los que afirman que la escuela podría ser independiente del Estado y el educador fijar por sí mismo los fines de la educación que da. Estos gentes, o mienten o sueñan, y no ven cómo sus ensueños son desmentidos a cada momento por la realidad; se niegan simplemente a verlo que pasa a su alrededor. Como sus sueños son inofensivos, se los soporta; pero, sus ideas no coinciden con los intereses de la clase dominante, se les expulsa de la sociedad se les encarcela. Así es como el poder público demuestra que es el jefe de la escuela, el que le fija los fines que los educadores tienen el deber de realizar. Es verdad no se disimula actualmente. Es necesario—dice Coolidge—que la educación esté al servicio del orden cívico.

PARIENTES DE UNOS menores reclaman del Gobernador su entrega

ESTR LOS RETIENE EN SU PODER Procedente del campo llegó a esta ciudad Clara Chávez, en compañía de sus dos hijos menores, gravemente enferma, pasando lo go a Guayaquil en donde falleció.

Al tercer día de muerte Clara Chávez, su hermano Aurelio Chávez, vino a esta, a llevar a sus sobrinos José y Reinaldo Reasco de 10 y 7 años, respectivamente. Mas, encontrándose ya en poder de sus tíos Aurelio, Alcibiades y Rosa Chávez, los menores han sido traídos a esta ciudad por agentes de policía, y entregados al gobernador de la provincia, quien los retiene en su hacienda aguardándose a su devolución apesar de los reclamos hechos.

Los tíos de dichos menores nos han denunciado el hecho para su publicación, agregando que seguramente se los tiene de sirvientes, por lo cual se niega groseramente al justo requerimiento de sus parientes para que fueran entregados.

No este el primer caso, también nos denunció el esposo de una menor de 16 años, casado en la parroquia Barreiro, que se pretextó de que el matrimonio era nulo por ser menores los con trayentes, y entónces a él se le puso preso y a ella se la llevó el gobernador a su hacienda.

CRONICA

PROHIBESE PORTAR ARMAS El Intendente de Policía ha ordenado terminantemente, que por las calles de la ciudad se porten armas a la forma generalmente acostumbrada.

Con este motivo en la orden del Cuerpo de Policía, se mandó [que cualquier empleado de policía que hiciera el servicio de vigilancia proceda a decomisar sin contemplaciones las armas que portaren los particulares debiendo además procederse a su juzgamiento.]

Ya en otra ocasión tuvimos oportunidad de hacer notar la inconveniencia, y mala impresión que produce para quienes nos visitan, el hecho generalizado de portar sus armas al cinto, tal cual, si tuvieran en plena selva en donde se hace necesario para la defensa personal de las fieras, y no en una ciudad civilizada.

SE HA ORDENADO EL RETIRO DE LAS BALSAS DE LA ORIVA

El médico de Sanidad, Dr. José Miguel López, ha ordenado se retiren las balsas de la orilla del río, que no reúnan las condiciones prescritas por leyes de ornato y fábricas especialmente aquellas que por su insalubridad y falta de higiene, pecan contra los reglamentos de Sanidad.

Piladora Santa Rita

Comunica al público en general y en especial a los tenedores de recibos provisionales de esta piladora "Santa Rita", y de los mismos recibos otorgados a nombre de la Piladora "Dolores", se sirvan acercarse a canjearlos con los recibos de Ley.

Babahoyo, Julio 18 de 1935.

EL GERENTE